

ねむたの里草刈り 6月10日(土)

みやぎスマイルロード・プログラム事業 平成23年4月より実施



今年もたくさんの花が咲きますように～やってみっぺ大張推進協議会～

『Hot』な話題

里芋が大きくなっています！

春に植え付けした種芋が芽を出し、順調に育っています！少し生育にばらつきがありますが。。高温多湿を好み乾燥を嫌う里芋を、秋の収穫までに除草や水やりなどのお手入れをして大きく育てたいと思います。そして、秋の復興収穫祭で皆さんにお振舞いできることを願って、時期がきたら、白菜と大根も植えますよ～。楽しみ楽しみ(*^▽^*)



6月のとある日、里芋畑の前を通りかかった地域の方が、里芋の周りの草むしりをしてくださいました。ありがとうございました。

大張の自然あふれる景色や四季折々の見どころを紹介していきます。

『我がふる里大張』

おおはり紫陽花「あじさい」特集！

梅雨ですね～。梅雨といえばやっぱり紫陽かなあ。と、雨上りのとても鮮やかに咲いている大張の紫陽花を撮影してみました。パッとしない天気の日でも気持ちがパッと晴れるくらい色々なカラーが梅雨時期を鮮やかに彩りましたよ～。花の癒し効果は絶大！皆さんも雨上がりに、ぜひ散歩して見て下さい。



地域の方から寄せられた『おもしろ野菜』をご紹介します～す(^o^)/



おもしろいの見せるから！と持ってきてくれたのは…大根！？「えー！」笑っちゃいました(*^^*)テレビで見ただことはありましたが、実物が見られるとは、ありがとうございました。

地区のお世話役さんから

2 区 行政運営推進委員
佐藤 三男 様

2区の行政運営推進委員を引き受けて8年目となります。以前は行政区長という役職名でしたが、令和2年4月1日の条例改正で現在の行政運営推進委員と呼ぶことになりました。名前が変わっても仕事の内容は変わらず、町との連絡や地区住民の皆さんの世話役としてなんとか務めているところです。

大張でも、2019年の東日本台風災害の爪痕がまだ残っています。町役場でも大変でしょうが、町道や農地などの復旧を早急に進めて頂きたいと願うばかりです。町道整備や草刈り、立木の枝切り、記念碑などの公園部会事業、これらの手入れ作業を区の方々と協力して行っております。年々高齢化する傾向の中でいつまで出来るだろうかとの不安もあります。人に代わる機械化が進み地域を支えることになるかもしれません。

地区の皆さんには引き続き協力を頂きながら要職を全うしたいと思います。



町消防団大張分団無火災祈願・移動研修

毎年恒例になっていた三者（分団幹部、婦人防火クラブ代表、世話係）による無火災祈願、コロナ禍で4年ぶりの開催となりました。6月3日（土）に栃木県古峰ヶ原の古峰神社を参拝、その後大前恵比寿神社と筑波山神社にも参拝を行い、つくば温泉に宿泊しました。ご来賓として町消防団、佐藤副団長、伊藤行政運営推進委員地区副会長、中村自治運営協議会長も参加いただき、14名で罹災等が発生しないように祈願しました。令和2年以降は代表での実施だったこともありコロナ以前の参加人数ではありませんでした。大張地区の無火災日数も5月末で383日となりました。引き続き無火災日数が続くように願い、地区の皆さま方には消防防災へのご支援ご協力をよろしくお願いいたします。



ねむたの里草刈り



6月10日（土）今年度第1回目となる『ねむたの里』草刈りを、早朝5時半より実施しました。早い時間からの作業となりましたが、前日まで降っていた雨もやみ、やってみっぺ大張推進協議会の皆さんに協力をいただき、ねむの木周辺の草をきれいに刈り払いしました。自然災害により一部流されてしまったねむの木ですが、災害復旧の河川工事も終わり、新たに復元植樹をしました。今後も草刈りや清掃整備等を行い、大きく育ててほしいと思います。自分たちの地域は自分たちの手で！今ある姿をこの先も残していけたら…と思う瞬間でした。



植樹した「ねむの木」



安全な作業をしていただき、ご苦勞様でした。



ご協力いただいた皆さん、大変ありがとうございました。

女性講座「開運手相ハンドマッサージ」

今年度、第1回目となる女性講座「開運手相ハンドマッサージ」を開催しました。今回で4度目となる比呂先生の講座。好評でシリーズ化しております！！どんどん進化する比呂先生の講座は、毎回新しい発見や学びがあり、とても勉強になります。そして、何より参加者みんながハッピーになれる。そんな運氣アップ講座なんです。手は第2の脳と言われ神経やツボが密集しているそうです。指圧や手相の線に沿ってマッサージをすることで、なんと開運しちゃうんだそうですよ！と言うことで手相を見ながら運氣アップのツボやマッサージ法を教えていただき実践しました。コツは、なりたい自分叶えたいことや夢をイメージすることが大事だそうです。また、手にある健康改善のツボも教えていただき、大満足の講座となりました。受講者からは「おうちで毎日マッサージします。」「参加できてよかった。」「また先生に会えた！」など、うれしい声と笑顔が見られました。参加された皆さんありがとうございました。

♪金運アップ/太陽丘

薬指の付け根。ここをよく指圧 太陽丘
しましょう。臨時収入あるかも。。。



大張地区球技大会

6月25日(日)大張地区球技大会が旧大張小学校体育館で開催されました。

今年度第1回目となる球技は『ボッチャ』でした。昨年度より大張地区体育協会では子供から大人まで誰でも気軽に参加できるレクリエーション競技『ボッチャ』や『モルック』大会を開催し、楽しく懇親できる場づくりと健康維持活動を進めています。今回は6地区が参加し地区対抗で試合が行われました。ナイスショット連発で体育館には歓声が何度も響き、皆さんのボッチャ技術は確実にアップしていました。本当にすごかったです！参加された皆さん暑い中大変ご苦労様でした。次回は9月3日(日)に予定しているそうです。

成績発表！ 優勝：3区 準優勝：6区 第三位：4区・7区



各地区で花壇の花植えが行われました！



1区の1 台花壇部会



1区の1 市/沢花壇部会



1区の2 川前花壇



1区の2 志賀久保花の会



1区の2 松/塚花壇



3区 みちばた花壇



3区 土曜会花壇



4区 ふれあい花壇



5区 三川尻花壇



6区 由ヶ入花壇



6区 ふたば会



7区 花壇部会

花植えに参加した皆さん、大変ご苦労様でした！
 地域の花壇づくりにご協力いただき、ありがとうございます。
 今後、草むしり等のお手入れが大変だと思いますが、水分補給、暑さ対策を忘れず
 お願いします。花の生育が楽しみです(*^▽^*)



たくさんの花で地域を明るく華やかに

大張地区の皆様へお知らせです！



『第17回花壇コンクール』審査会

審査日：7月27日（木）8：30～正午

場所：大張地区内花壇（12ヶ所）

審査員：大張自治運営協議会会長・各花壇代表
行政運営推進委員

※審査後まちづくりセンターにて意見交換会（今後の花壇コンクールの取り組みについて）を実施します。

表彰式：意見交換会後

皆さん、ぜひ各地区花壇を回って見て下さい。



子どもとのふれあい活動

みんなで田んぼの生き物調査&彼岸花球根植え

開催日：7月29日（土）

場所：大張沢尻棚田 9時半受付10時開会！（終了15時）

持物：野外でも活動できる服装（汚れても大丈夫な服・帽子・タオル忘れずに！）
服装：田んぼに入れる長靴（素足でもオッケー○）
飲み物・メモ帳・筆記用具（必要な方はお持ち下さい。）

昼食：棚田米で特製カレー

※参加には申し込みが必要です。

※詳しくは大張まちづくりセンターへお問い合わせ下さい。☎75-2124



投稿のやかた

俳句

― レオママさん ―

◇先見えぬ

― 不手際多き

マイナンバーカード

◇暗闇に

ホタルの乱舞

夏を告ぐ

◇梅雨の花（アジサイ）

色とりどりに

咲きほこりて



俳句

― 高橋 きみみさん ―

◇風雪に

耐えし古木の

梅たわわ

◇竹の子を

掘りて戦下の

国思ひ

◇露の香に

真心あふる

笑顔かな



丸森町PR大使
大張の歌姫
Taeちゃん連載コラム



「Taeの
つぶやき」

夏本番の季節！毎年のことですがこの時期になると県外に虫捕りに行くことが増えます。先日中部地方方面に行きオオクワガタの採集に同行してきました。2日間山に入りほぼ朝から夕方まで歩きっぱなし。何キロ歩いたかわからないほど登って下っての過酷な採集でした。山の感じはその地域地域で全く違います。東北は標高が高いブナやミズナラが生えている山でオオクワガタを見ることができますが、樹液にオオクワガタが付いている風景をみれることはまずありません。今回は樹液でオオクワガタを採ってきました。まず樹液が出る木を見つけるのも大変ですし、オオクワガタは木のウロがないとダメなんです。樹液が出ていても木の表面にくっつくことはほぼありません。どういう場所、どういう条件ならいるのか？ちゃんと見極め、闇雲に山を歩いても一生かかっても山の中でオオクワガタを見つけることはできないと感じました笑プロの方に聞いたところ20年山を歩いてようやく天然のオオクワガタを見つけられるか？どうか？というくらいの話になるそうです。近いうちにその様子も動画にする予定です！YouTube「たえたそちゃんねる」配信中



～丸森町大張地区管内 令和5年6月30日現在～

交通死亡事故ゼロ **1631日**

連続無火災日数 **413日**

[大張地区の世帯数と人口] 令和5年5月末現在

行政区	世帯数	前年比	男性	女性	計	前年比
1区の1	40		67	54	121	-1
1区の2	35	-1	48	40	88	-4
2区	34		46	36	82	
3区	19	-2	22	23	45	-4
4区	18	-1	23	19	42	-1
5区	31	-3	43	36	79	-5
6区	35	-3	40	47	87	-8
7区	46	-1	73	57	130	-4
合計	258	-11	362	312	674	-27

ここで、ちょこっと
クイズコーナー☆

Q.

ねむたの里草刈りは、みやぎスマイルロード・プログラム事業の対象ですが、何年から始まったでしょう？

A 「平成21年」

B 「平成22年」

C 「平成23年」

答えは…

表紙を見てね！



集落支援員通信 No.15



雨の6月。雨の合間の晴れた日には夏の日差しが降り注ぐようになりました。7月からは本格的な夏の始まりです。暑さに負けず笑顔で元気に過ごしましょう。

5区お茶飲み会 (花の寄せ植え)

「お茶飲み会で花の寄せ植えするから一緒にどうですか？」のお誘いをうけ、参加しました。4名の方が参加され、とてもアットホームで和やかな雰囲気の中、夏の暑さにも強いお花5種類を、植え方のコツを聞きながら鉢に植えて上手にできあがりしました！まちセンにもどうぞ！と一鉢いただいてきました(^^)／玄関付近に飾ってます。ありがとうございました。



6月6日(火)

お話大好き5区の皆さん！顔を合わせてお話できるお茶飲み会は、やっぱりいいですね～♪

1区の1 お茶飲み会 (ニュースポーツ)

ニュースポーツ「スカットボール」と「ボッチャ」を楽しみました。ユリチームとバラチームに分かれ、いざ対戦！どちらも大盛り上がりで、顔にシワが増えるくらい笑いました(*^_^*)やったことがない人もすぐにできちゃうのがニュースポーツのいいところですよね～。みんなと一緒にハッスルして、とても有意義な時間を過ごしました。参加人数も多かった為お昼はお弁当をお持ち帰りしました！私までいただき、ご馳走様でした(*^^*)



6月8日(木)

2区お茶飲み会 (ゲーム)

お茶飲み会にお邪魔しました。この日は社会福祉協議会の方2名が参加し、用意してくださった『じゃんけんゲーム』と『森のくまさんゲーム』をして楽しい時間を過ごしました。じゃんけんゲームは、いろいろなやり方があり頭の体操になりました。



6月20日(火)



森のくまさんゲームは、サイコロを転がし森の中のくまさんを脱出させるゲーム！どちらのチームも無事にくまさんを脱出させました(^^)私も一緒に参加し、いろいろ覚えられましたので、他地区のお茶飲み会でもご紹介できればと思います。お楽しみに。

丸森町健康まつり

6月18日(日)第85回丸森町健康まつりが開催され、大張地区も参加しました。コロナ禍で3年間中止となっていた健康まつりですが、昨年から一部競技内容を変えて再開されました。今年も、町民体育館では、若い世代から大先輩世代まで幅広い年代が参加できるニュースポーツ競技「フラバールバレー」が行われ、楽しく地域間交流ができました。屋外グラウンドでは地区対抗の「ソフトボール競技」が行われ、熱戦が繰り広げられました。残念ながら、ソフトボール競技は人数確保が難しく、大張地区不参加となりました。他地区との交流は情報交換の場にもなりますよ！ぜひ皆さん、今後の町健康まつりへの参加を宜しくお祈りしま〜す(^o^)/参加いただいた皆さん、大変ご苦労様でした。



ふらば〜る
バレーボール

フラバールバレーは交流が目的なので勝敗関係なく参加チームに5点をいただきました！

謎の形(変形)をした軽いボールワンバウンドした後〜、どこに跳ねるか分からない(笑)だけど〜、みんなでやればこわくない!(^^)!

☆編集後記☆

間もなく梅雨が明け、本格的に気温が上がり日差しも強くなります。冷房の中にいる時間が増えますが、水分補給を忘れずに、適度な運動で汗をかき熱を体の外へ発散させながら暑い夏を乗り切りましょう。今年の土用の丑の日は7月30日。ウナギの気は血が弱った体に最適だそうですよ！暑さに負けない体力づくりが大事ですね。今月も宜しくお祈りします。 佐藤

大張農友会 (大張クリーン大作戦)

5月20日(土)大張農友会の皆さんが地域の清掃、ごみ拾い「大張クリーン大作戦」を実施しました。大張地区ごみゼロ運動！きれいな地域づくりを目指し、今後は定期的に実施していく予定だそうです。ごみのポイ捨て禁止！ごみはごみ箱へ。ご協力お願いします m(_)_m



農友会の皆さん大変ご苦労様でした。

みやぎ生協 移動店舗



便利で身近なお買い物!

7月『せいきょう便』

◎(株)美紀工業前

◎毎週金曜日 15:15頃

7日/14日/21日/28日

※到着時間は予定です。天候等で前後する場合があります。
※予告なく運休する場合があります。(悪天候・車両故障等)
※積んでいない商品は予約で次回お持ちします。
※お客様が少ない場合、早めの終了となります。



QRコード

夏季における水難防止について

昨年4月、県内において児童がため池に転落して亡くなる水難事故が発生しています。過去10年間で、事故に遭われた方の約半数(43.9%)が亡くなられています。

- 1 海や川、ため池に子供連だけで行かせない!
- 2 危険な場所に子供連が行かないように指導する!
- 3 水辺では子供から目を離さない!
- 4 水辺ではライフジャケットを着用する!
- 5 海や川では大人が手本を示し、危険な場所で水遊などをしている子供を見つけたら注意する!

Point!



令和5年

7月号 広報大耕

発行元 大張駐在所
TEL:0224-75-2110

大張・耕野地区には、たくさんのため池や阿武隈川が流れているので、「水の怖さ」を十分に認識し、安全を最優先した行動を心がけましょう!!

夏の交通事故防止運動

運動の期間 令和5年7月21日(金)～

運動の重点 令和5年8月20日(日)まで

- 1 適度な緊張感を保持したゆとりある運転の徹底!
- 2 全ての座席のシートベルト等の正しい着用の徹底!
- 3 こどもと高齢者の交通事故防止!
- 4 飲酒運転の根絶!

犬の放し飼いについて

最近「犬が道路を徘徊していて、ぶつかりそうになった」などの情報が、大張・耕野地区の方から寄せられています。車と犬が接触すれば事故につながり、重大事故に発展する可能性もあります。

犬に噛まれた場合、狂犬病等の危険性もあります。また、犬の放し飼いは

「動物愛護管理法違反」

となり犯罪に当たりますので、発見した際は、通報をお願いします。



不審物発見時のお願い!

～触らず、まずは110番通報を!!～

令和5年5月5日、JR 仙台駅東口のペDESTリアンデッキにおいて、「不審物」(鉄パイプ状のもの)が発見され警察に届けられました。その後の捜査で、発見された「不審物」については、爆発する危険性がないことが判明しました。県内において、このような**不審物件**や**不審な行動をする人物**を見かけた際は、110番通報若しくは近くの警察署、交番駐在所、警戒中の警察官にお知らせ下さい。



大張駐在所管内の事件事故発生状況

(令和5年5月中旬～令和5年6月中旬)

○各種事件	窃盗事件	0件
	その他	0件
○交通事故	物損事故	0件
	人身事故	0件

困りごと、相談などあれば
気軽にご連絡ください!!



文
月

7月の行事予定(7月1日~8月5日)



月	日	曜日	予定行事名	時間	ごみ収集類
7	1	土	旧大張小学校をきれいにし隊 (草刈り)	6:00~	
	2	日	丸森町水防訓練	7:00~	
	3	月			もやせるごみ
	4	火			ペットボトル
	5	水			紙類
	6	木	民生委員児童委員支会定例会	13:30~	もやせるごみ
	7	金	〇〇とコーヒー (11:00~13:00) / せいきょう便 (15:15~)		容器プラ
			英会話愛好会	15:30~	
			放課後児童クラブ利用児童の保護者説明会	18:30~	
	8	土			
	9	日	大張地区防犯協会	18:30~	
	10	月			もやせるごみ
	11	火	食生活改善推進学級	9:00~	びん類
	12	水			燃やせないごみ
	13	木			もやせるごみ
	14	金	地区敬老会事前打合せ	10:00~	容器プラ
			せいきょう便 (15:15~) / 英会話愛好会 (15:30~)		
	15	土			
	16	日			
	17	月			もやせるごみ
	18	火	パッチワーク愛好会	9:30~	その他プラ
	19	水	地域づくり取り組み報告会 (丸森まちづくりセンター)	13:30~	紙類
			ねむたの里まつり実行委員会	19:30~	
	20	木			もやせるごみ
	21	金	せいきょう便	15:15~	容器プラ
	22	土	5割増し商品券販売	9:00~	
	23	日	丸森町総合防災訓練 (金山)		
	24	月			もやせるごみ
	25	火	自治運営協議会役員会	19:30~	缶類
	26	水	JA 女性部大張支部生活座談会	9:30~	
	27	木	第17回花壇コンクール審査会	8:30~	もやせるごみ
	28	金	せいきょう便	15:15~	容器プラ
	29	土	子どもとのふれあい活動	10:00~	
			大張耕野地区共済事業推進協議会総会	10:00~	
	30	日			
	31	月	盆踊り大会実行委員会	19:30~	もやせるごみ
8	1	火	行政運営推進委員大張地区会	13:30~	ペットボトル
	2	水	大張地区敬老会実行委員会	19:30~	紙類
	3	木	秋の消毒剤配布	13:00~	もやせるごみ
	4	金	せいきょう便	15:15~	容器プラ
	5	土			

※予定行事は変更になる場合があります。

【自治会報別紙掲載】

大張自治運営協議会 6月定例役員会の報告内容

(1) 開催内容

日 時	令和5年6月26日(月) 午後7時30分～午後8時35分
場 所	大張まちづくりセンター ホール
出席者	会長、副会長2名、運営委員11名 事務局2名
欠席者	運営委員1名

(2) 協議項目とその内容

- ①花壇部門コンクール審査会、表彰式、意見交換会の実施
花壇部門役員会協議を経て実施内容を確認、審査中に意見交換会を行う。
- ②大張地区復興豊年盆踊り大会の開催
事前打合せで今年度は復興豊年盆踊り大会を、詳細は実行委員会で決定。
- ③第1回大張地区子どもとのふれあい活動開催
沢尻棚田で生きもの調査と彼岸花球根植えの活動を実施、昼食も振舞う。
- ④大張地区敬老会の開催
昨年度より行政運営推進委員地区会との共催で対応、実施内容等を協議。
- ⑤ねむたの里ふれあいまつりの開催
ねむたの里ふれあいまつり対応を協議、詳細は実行委員会で協議決定。
- ⑥生活支援コーディネーターの対応
生活支援体制整備事業により第2層コーディネーターを地区に配置対応。

(3) その他報告などの内容

- ① おおはりの「なんでも帳」電話番号等の差し替え
- ② 旧大張小学校ボランティア草刈り等作業〔7月1日(土)〕
- ③ 花壇部門事業計画書の取りまとめ
- ④ 議会懇談会〔5月26日(金)〕の報告
- ⑤ ねむたの里草刈りの報告 24名参加
- ⑥ 女性講座「開運手相ハンドマッサージ」の報告
- ⑦ 自治運営協議会会計科目別執行管理報告(5月末)
- ⑧ 今後の予定

(4) 備考

※次回の役員会は、7月25日(火)です。